
Protokoll der Delegiertenversammlung  
des Schützenkreises 115 

Unterlahn e.V. am 09.03.2024 in Eppenrod 
 

 
Anwesende: siehe Liste 
 
Entschuldigt: Mario Linowski, Jörg Niederacher  
 
Beginn: 10:38 Uhr 
 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
 
Vorsitzender Christoph Klos wünscht einen guten Morgen und begrüßt die 
anwesenden Vereinsvertreter in Eppenrod. Besonders begrüßt er den 
Bezirksvorsitzenden Wolfgang Hartwig und den neuen 1. Vorsitzenden des SV 
Ergeshausen Guido Gerhard. Der SV Rettert hat ebenfalls einen neuen Vorsitzenden 
gewählt, Torsten Pfeifer. Christoph Klos wünscht den neuen Vorsitzenden eine 
glückliche Hand für ihren Verein und übergibt Wolfgang Hartwig die Grußworte 
auszusprechen.  
 
 
2. Grußwort Schützenbezirk 11 e.V. 
 
Bezirksvorsitzender Wolfgang Hartwig bedankt sich für die Einladung und begrüßt 
die Versammlungsteilnehmer; gerne geht er zu Veranstaltungen der Kreise. Er 
berichtet über Neuigkeiten im  RSB, im Gebiet Süd und im Bezirk. Jürgen 
Treppmann wurde auf der RSB Gesamtvorstandssitzung in Ransbach-Baumbach 
zum neuen Präsidenten des Rheinischen Schützenbundes gewählt; ebenfalls wurde 
ein neuer Vizepräsident im Gebiet Nord gewählt; im Gebiet Süd rückt auf Jürgen 
Treppmann, Dirk Euteneuer als Vorsitzender nach und wird auf der 
Gesamtvorstandssitzung noch bestätigt; die Bezirksdelegiertenversammlung findet 
am 3. Mai in Oberlahnstein statt; er wünscht der Versammlung viel Erfolg heute.  
 
Vorsitzender Christoph Klos dankt Wolfgang Hartwig. 
 
 
3. Totenehrung 
 
Die Anwesenden erheben sich von ihren Plätzen. Stellvertretend für alle Verstorbene 
wird an Hartmut Paul, (SV Ergeshausen) Bernd Lehr, (SSV Netzbach) und Matthias 
Pozepnia (SV Nassau) gedacht. 
 
 
4. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Satzungsgemäß wurden die Mitgliedsvereine am 16.02.2024 schriftlich per E-Mail mit 
der gleichzeitigen Versendung der Tagesordnung und Anlage Satzungsänderungen 
eingeladen. Es sind keine weiteren Anträge beim Vorsitzenden eingegangen und 



somit wird die Tagesordnung bestätigt. 
 
 
5. Genehmigung des Protokolls vom 19.03.2023 
 
Das Protokoll wurde nach Fertigstellung auf der Homepage des Kreises zur 
Kenntnisnahme und zur Kontrolle durch die Mitglieder veröffentlicht.  
 
Geschäftsführerin Nadine Groh: „Dazu muss ich noch erläutern, dass mir ein Fehler 
im Protokoll unterlaufen ist, welcher vom Amtsgericht bemängelt wurde.  
Deshalb habe den TOP 12 Satzungsänderungen (§2 Name, Sitz und Geschäftsjahr, 
2.; §11 Vorstand, 5.; § 14 Auflösung) umgeschrieben und den genauen Wortlaut der 
einzelnen Satzungsänderungen wiedergegeben, so wie es gewünscht ist.  
Wer Einblick in das berichtigte Protokoll haben möchte, kann dies gerne hier bei mir 
tun. Soll das Protokoll noch mal vorgelesen werden“?  
 
Auf ein Vorlesen wird verzichtet und das Protokoll ist von der Versammlung 
einstimmig genehmigt. Das berichtigte Protokoll wird dann auf der Kreishomepage 
veröffentlicht. 
 
 
6. Wahl des/r Protokollführers/in 
 
Nadine Groh ist einstimmig zur Protokollführerin gewählt. 
 
 
7. Feststellen der Anwesenheit und der Stimmberechtigung 
 
Es sind 7 Vereine und 5 Vorstandsmitglieder des Kreises 115 e.V. anwesend. Somit 
gibt es 12 Stimmberechtigte. 
 
Die Vereine Rettert, Bad Ems, Hahnstätten, Singhofen, Nassau, Holzheim und 
Heistenbach (entsch.) sind nicht vertreten!  
 
 
8.a Bericht des Vorsitzenden 
 
Vorsitzender Christoph Klos berichtet: 
 
„Im Laufe des vergangenen Jahres durfte ich an einigen Veranstaltungen teilnehmen 
und den Schützenkreis vertreten.  
Leider konnte ich nicht an der Delegiertenversammlung des Gebietes Süd am 22. 
Mai 2023, in Osann- Monzell teilnehmen, da ich beruflich verhindert war.  
Ich folgte einer Einladung von Werner Sloykowski, Vorsitzender des Schützenkreises 
114 und Vorsitzender der SG Strüth. Anlass war das 70 Jährige Bestehen der SG 
Strüth. Dies wurde am 9. Juli 2023 mit einem Schützenfest und einem 
Adlerschiessen kräftig gefeiert.  
Ebenfalls kräftig und lautstark feierte der SSV Netzbach sein 50. Jähriges Bestehen, 
am 15. Juli ’23 fand die Feierlichkeit auf dem Dorfplatz in Netzbach statt.  
Der Schützenkreis hatte zuvor das Kreiskönigsschiessen im Schützenhaus in 
Netzbach ausgetragen, die Proklamation fand mit dem Anlass ein würdiges Umfeld.  



Sonntagnachmittags folgte dann ein Böllerschiessen in den Wiesen vor dem 
Schützenhaus des SSV Netzbach. Wie immer eine gelungene Veranstaltung, ich 
konnte an beiden Tagen anwesend sein.  
Kräftig unterstützen durfte ich am Landesjugendkönigsschiessen Annika Schlag. Auf 
der Schießanlage der St.Seb. Schützenbruderschaft Ensen-Westhoven vertrat sie 
den Schützenkreis bzw. den Schützenbezirk 11. Mit einem sehr guten Teiler von 19,6  
holte sie sich am 1.Oktober 2023 den Titel der Landesjugendkönigin. Dieser Sieg 
wurde nach der Heimfahrt im Schützenhaus in Eppenrod noch gebührend gefeiert.  
Am 14.11.2023 hatte der Bezirksjugendleiter Markus Platz zu einem 
Kreisjugendleitertreffen in das Schützenhaus nach Montabaur eingeladen. An 
diesem nahm ich als Vertreter des Schützenkreises teil. 
Die diesjährige Mitgliederversammlung des RSB, fand am 26.11.2023 in Ransbach-
Baumbach statt. Dort wurde Jürgen Treppmann zum neuen Präsidenten des RSB 
gewählt. Was noch zu erwähnen wäre der Schützenverein SV Diez – Freiendiez hat 
dort eine Luftpistole der Firma Walther entgegengenommen, die sie im Rahmen einer 
Verlosung gewonnen haben. 
An der Gesamtvorstandssitzung des Bezirkes 11 am 2. Februar im Schützenhaus in 
Höhr, nahmen Steffen Paul und ich teil. Dort stellte sich der neue Vorsitzende des 
Gebietes Süd des RSB, Dirk Euteneuer vor.  
Rolf Neitzert besuchte für den Schützenkreis den Neujahrsempfang des SPD 
Ortsverbandes Diez, dieser fand in Dörnberg statt. Er nahm am 19. Februar an der 
Sitzung des Sportkreises teil, bei dem es um die Bezuschussung der Sportgeräte 
ging. Ich bedanke mich für Eure Aufmerksamkeit“.  
 
 
8.b Bericht des Sportleiters 
 
Bericht für die Delegiertenversammlung am 19.03.2023 der Kreissportleitung. 
Sportleiter Steffen Paul berichtet: 
„Ich würde Rolf Neitzert, als Ligareferent Gewehr bitten, im Anschluss meines 
Berichts ein paar Worte zur vergangenen Kreisliga vorzutragen. 
Am 15.07.2023 fand im Rahmen des 50-jährigen Jubiläums des SSV Netzbach das 
Kreiskönigsschießen statt. Es traten die Vereinskönige aus 9 Vereinen an, um den 
Kreiskönig zu ermitteln. Hier konnte der Schütze Daniel Linscheid vom SV Winden 
mit einem starken Teiler von 10,2 den 1.Platz erringen und sich somit den Titel des 
Kreiskönigs sichern. Den Heimvorteil nutzte Silas Meyer vom SSV Netzbach gekonnt 
aus und wurde mit einem Teiler von 51,6 neuer Kreisjugendkönig. Beide vertraten 
uns dann beim Bezirkskönigsschießen am 04.11.2023 in Oberlahnstein wo Daniel 
Linscheid mit einem Teiler von 43,4 den 3. Platz und Silas Meyer mit einem Teiler 
von 136,6 den 4. Platz erreichte. Dann starteten am 23.09.23 mit der Disziplin Trap 
und endeten am 10.12.2023 mit der Disziplin LG 3-Stellung die Kreismeisterschaften. 
Es starteten hier insgesamt 342 Schützen in 46 Mannschaften aus 13 Vereinen. Das 
ist erfreulich, da im Vergleich zum Vorjahr, 2 weitere Vereine, Starter melden 
konnten. Der Verlauf der Kreismeisterschaften lief mal mehr, mal weniger gut. Mir 
wurde positives sowie auch negatives Feedback gegeben.  
Um einige Beispiele zu nennen: 
- Die Schießzeiten wurden von mir nicht gut angesetzt (Schießzeiten zu kurz/ 
Überschneidungen der Starts/ Keine Pausen) 
- Warum werden Vereine unterstützt, die nur wenige Starter für die 
Kreismeisterschaften stellen 



Zu Punkt 1: Um dieser Fehlplanung entgegen zu wirken, habe ich mich dazu 
entschlossen, die Kreismeisterschaften weiter zu fächern. Das heißt: Mehrere 
Termine auf mehrere Standorte verteilt! Natürlich setzt dies voraus, dass mir 
möglichst von den Vereinen Helfer zur Verfügung gestellt werden! Was ich aber bis 
jetzt als Rückmeldung bekommen habe, sehe ich in der Hinsicht keine Probleme. 
Hierfür möchte ich mich auch noch mal herzlichst bei Allen bedanken! 
Zu Punkt 2: Hierzu habe ich gestern bei der Kreissportleitersitzung Stellung bezogen. 
Wer möchte, kann die Stellungnahme von mir per Mail erhalten. 
Und als letztes fand am 20.01.2024 in Singhofen das Kreisaltersschießen statt. Es 
nahmen insgesamt 15 Schützen teil. Hier wurde Regina Paul mit 150 Ringen, die 
dadurch am nächsten an die vorher gezogene Zahl von 152 kam, Siegerin des 
Tages! Das nächste Kreisaltersschießen findet somit in Ergeshausen statt. 
Es wurde eine Umfrage an die Vereine versendet mit Vorschlägen über den Termin 
und Ablauf des Kreisaltersschießens. Grund: Es gibt den Wunsch wieder sonntags 
und am Ende des Jahres das KAS stattfinden zu lassen. Nach Rückmeldung der 
Vereine wird der Termin dann festgelegt und bekanntgegeben. 
Die Vorbereitungen für die Kreisliga laufen und ich werde nach Abschluss der 
Gruppeneinteilung die Sportleiter per Mail informieren oder noch mal zu einer 
Kreissportleitersitzung einladen. 
 
Damit endet mein Bericht. Vielen Dank“. 
 
 
8.c Bericht der Geschäftsführerin 
 
Geschäftsführerin Nadine Groh berichtet: „Liebe Schützen, 
 
seit der letzten Kreisversammlung am 19.03.2023 hat der Kreisvorstand drei 
Vorstandssitzungen abgehalten; am 06.09.2023 im Schützenhaus in Diez-
Freiendiez; am 10.01.2024 in Herold im Gasthof Dörsbachhöhe und am 20.02.2024 
im Schützenhaus in Ergeshausen. 
 
Am Sonntag, den 03. September 2023 fand der Kreisfamilientag statt. Hier nahmen 
14 Personen an einem sehr informativen Ausflug in die Vulkaneifel teil. Wir hatten 
eine tolle Führung im Lava Dome, dem Lavamuseum und dem Lavakeller. 
Anschließend kehrten wir in die Vulkanbrauerei ein. Es war eine schöne 
Veranstaltung. 
 
Auch für dieses Jahr veranstalten wir wieder einen Familientag. Dieser soll am 
Sonntag, dem 08.09. oder dem 15.09.2024 stattfinden. Geplant ist vormittags die 
Besichtigung von Schloss Stolzenfels in Koblenz mit Eintritt und Gruppenführung. 
(Dauer ca. 2 Stunden, Gruppe bis max. 30 Personen) Anschließende Einkehr um die 
Mittagszeit bei Maximilians Brauwiesen in Lahnstein.  
 
Dazu ist noch zu sagen, dass die Ausflüge im Kreis immer sehr lohnenswert und 
schön sind. Also macht gerne Werbung in euren Vereinen. Ein Infoschreiben geht 
rechtzeitig an die Vereine raus. 
 
Die Terminliste für 2024 ist auf der Kreishomepage veröffentlicht. 
 
Das war mein Bericht. Danke für eure Aufmerksamkeit“.  



 
8.d Bericht der Jugend 
 
Vorsitzender Christoph Klos: „Es gibt nicht viel zu sagen; der Bezirk bietet 
Schulungsmaßnahmen im Jugendbereich an; Termin für die 
Jugenddelegiertenversammlung am 20.04.2024 in Höhr ist auf der Homepage des 
Bezirks nachzulesen; dort werden auch die Ehrungen an die Bezirksmeister/innen 
erfolgen“.  
 
 
8.e Bericht des Schatzmeisters 
 
Schatzmeister Jürgen Bröder berichtet über die Ein- und Ausgaben des vergangenen 
Geschäftsjahres 2023 und verzeichnet ein leichtes Plus. Wer einen ausführlichen 
Einblick haben möchte, kann dies gerne in den Unterlagen einsehen. 
 
 
8.f Bericht des Pistolenreferenten 
 
Kein Bericht. 
 
 
8.f Bericht des Gewehrreferenten 
 
Rolf Neitzert berichtet: „ Die Liga im Gewehrbereich mit Luftgewehr und KK-Gewehr 
Auflage verzeichnet eine gute Teilnahme mit vielen Mannschaften, die rechtzeitig 
ihre Wettkämpfe bestritten und Ergebnisse gemeldet hatten; erstmals gab es auch 
gemischte Mannschaften, dass heißt es gab Zusammenschlüsse mehrerer Vereine  
im Luftgewehr – Freihand – Bereich“.  
 
 
8.f Bericht des Bogenreferenten 
 
Klaus Ries berichtet, dass die Teilnahme an den Kreismeisterschaften im 
Bogenbereich um 50 % zugenommen hat; es ist alles gut gelaufen; am Sonntag, 
05.05.2024 findet die Kreismeisterschaft 2024 Bogen im Freien in Eppenrod statt. 
 
 
8.f Bericht des Pressereferenten 
 
Ulrich Hennemann informiert über Veröffentlichungen seiner Berichte in den 
Zeitungen (Rhein-Lahn-Zeitung, Lahn-Post und Mitteilungsblättchen), auf der 
Kreishomepage und dem RSB Journal. Fraglich ist, ob das RSB Journal in den 
Schützenhäusern von den Schützinnen und Schützen gelesen wird; den  
Schwerpunkt sieht Ulrich Hennemann auf der Kreishomepage; informieren kann man 
sich auch gut online auf der Homepage des RSB. 
 
 
9. Aussprache zu den Berichten 
 
Vorsitzender Christoph Klos: „Gibt es Fragen zu den Berichten“?  



 
Wortmeldung Ulrich Hennemann: „Wie viele Vereine haben zurzeit Jugendliche“? 
Momentan macht Eppenrod sehr gute Jugendarbeit; Netzbach und Freiendiez.  
In Ergeshausen gibt es momentan zwei Jugendliche, die aber noch zu jung sind 
ergänzt Vorsitzender vom SV Ergeshausen Guido Gerhard. 
 
 
10. Bericht der Kassenprüfer 
 
Gerhard Kasper und Stefan Diesler prüften am 03.02.2023 die Kasse bei Jürgen 
Bröder. Dieser konnte alle Belege vorlegen. Die Prüfer bescheinigten dem Kassierer 
eine einwandfreie Kassenführung. Stefan Diesler beantragt die Entlastung des 
Kassierers und des Vorstandes durch die Kreisversammlung. 
 
 
11. Entlastung des Vorstandes 
 
Die Entlastung des Vorstandes erfolgt durch die Vereine wie folgt:  
Einstimmig dafür mit 7 Ja - Stimmen, bei Enthaltung des Vorstandes. 
 
 
12. Wahl von zwei Kassenprüfern 
 
Vorgeschlagen werden Gerhard Kasper und Guido Gerhard für die nächsten zwei 
Jahre. Ergebnis der Wahl: Dafür: 11 Stimmen; Dagegen: 0 Stimmen; Enthaltung: 1 
Stimme. Gerhard Kasper und Guido Gerhard nehmen die Wahl an.  
 
 
13. Zurückziehen der Satzungsänderung zu §2 Name, Sitz und Geschäftsjahr,2.  
(Antrag vom 19.03.2023 bei Kreisversammlung); Satzungsänderung § 11 
Vorstand, 5. und § 14 Auflösung (Satzungsänderungen s. Anlage) 
 
Vorsitzender Christoph Klos übergibt das Wort an Geschäftsführerin Nadine Groh.  
 
Nadine Groh trägt der Versammlung vor, dass hiermit der Antrag auf 
Satzungsänderung, vom 19.03.2023 bei der Kreisversammlung, zu §2 Name, Sitz 
und Geschäftsjahr, 2. zurückgezogen wird, bzw. werden muss.  
Es sollte ursprünglich heißen: 2. Der Sitz des SKU ist der Wohnsitz des/der 
jeweiligen Vorsitzenden. Er ist in das Vereinsregister des zuständigen Amtsgerichts 
eingetragen.  
 
Dieses wurde vom Amtsgericht so nicht genehmigt.  
 
Es heißt neu: 2. Er hat seinen Sitz in Herold und ist in das Vereinsregister des 
zuständigen Amtsgerichts eingetragen.  
 
Dann zu § 11 Vorstand, 5.: Alt: 5. Gewählt wird analog der in der Satzung des RSB 
geregelten Wahlfolge. Es wird in zwei Gruppen im Abstand von zwei Jahren gewählt. 
Wahlen für ein Geschäftsjahr können nur innerhalb des Geschäftsjahres 
durchgeführt werden. 



Im gleichen Jahr werden jeweils gewählt: 

 der Vorsitzende, die Damenleiterin und der Geschäftsführer. 

Zwei Jahre später werden gewählt: 

 der stellv. Vorsitzende, der Sportleiter und der Schatzmeister. 

Gleichzeitig wird der gem. der Jugendordnung gewählte Jugendleiter bestätigt. Die 
Wahlen erfolgen grundsätzlich durch Stimmzettel. Liegt nur ein Vorschlag vor, kann 
offen abgestimmt werden. Gewählt ist, wer die meisten gültigen Stimmen erhalten 
hat. Eine Wiederwahl ist zulässig. Die Mitglieder des erweiterten Vorstandes werden 
vom Kreisvorstand vorgeschlagen und von der Delegiertenversammlung bestätigt. 

Neu: 
 
5. Gewählt wird analog der in der Satzung des RSB geregelten Wahlfolge. Es wird in 
zwei Gruppen im Abstand von einem Jahr gewählt. Wahlen für ein Geschäftsjahr 
können nur innerhalb des Geschäftsjahres durchgeführt werden. 
 
Im gleichen Jahr werden jeweils gewählt: 
 
 der Vorsitzende, die Damenleiterin und der Geschäftsführer. 
 
Ein Jahr später werden gewählt: 
 
 der stellv. Vorsitzende, der Sportleiter und der Schatzmeister. 
 
Gleichzeitig wird der gem. der Jugendordnung gewählte Jugendleiter bestätigt. Die 
Wahlen erfolgen grundsätzlich durch Stimmzettel. Liegt nur ein Vorschlag vor, kann 
offen abgestimmt werden. Gewählt ist, wer die meisten gültigen Stimmen erhalten 
hat. Eine Wiederwahl ist zulässig. Die Mitglieder des erweiterten Vorstandes werden 
vom Kreisvorstand vorgeschlagen und von der Delegiertenversammlung bestätigt.  
 
Zu §  14 Auflösung 

Alt: 

Bei Auflösung des SKU oder bei Wegfall der Voraussetzungen für die 
Gemeinnützigkeit wird das Vereinsvermögen an die Schützenvereine SV Nassau 
e.V., SG Winden e.V., SV Eppenrod e.V., SV Bad Ems e.V., SV Diez-Freiendiez 
e.V., SV Hahnstätten e.V., SV Weinähr e.V., KKSV Singhofen e.V., SV Rettert e.V., 
SSV Netzbach e.V., SV Langenscheid e.V., SV Holzheim e.V., SV Esterau Holzappel 
e.V., SV Heistenbach e.V., SV Ergeshausen e.V. für steuerbegünstigte Zwecke 
übertragen, sofern diese zum Auflösungszeitpunkt die Voraussetzungen der 
steuerlichen Gemeinnützigkeit erfüllen. 

Neu: 
 
Bei Auflösung des SKU oder bei Wegfall der Voraussetzungen für die 
Gemeinnützigkeit wird das Vereinsvermögen an die Schützenvereine SV Nassau 



e.V., SG Winden e.V., SV Eppenrod e.V., SV Bad Ems e.V., SV Diez-Freiendiez 
e.V., SV Hahnstätten e.V., KKSV Singhofen e.V., SV Rettert e.V., SSV Netzbach 
e.V., SV Langenscheid e.V., SV Holzheim e.V., SV Esterau Holzappel e.V., SV 
Heistenbach e.V., SV Ergeshausen e.V. für steuerbegünstigte Zwecke übertragen, 
sofern diese zum Auflösungszeitpunkt die Voraussetzungen der steuerlichen 
Gemeinnützigkeit erfüllen. 
 
Anschließend fragt Vorsitzender Christoph Klos die Versammlung, wer stimmt für das 
Zurückziehen der Satzungsänderung zu § 2 und für die Satzungsänderung zu § 11 
und § 14.  
 
Ergebnis der Abstimmung: Dafür: 12 Stimmen; Dagegen 0; Enthaltungen 0.  
 
Somit sind die Satzungsänderungen einstimmig durch die Vereine und den Vorstand 
angenommen. 
 
 
14. Vorstandswahlen 
 
Vorsitzender Christoph Klos bittet die Versammlung um Vorschläge für die Wahl 
eines Wahlleiters. Vorschlag von Seiten der Versammlung ist Ulrich Hennemann.  
Ergebnis der Wahl: Dafür: 11 Stimmen; Dagegen: 0 Stimmen; Enthaltungen: 1 
Stimme. Ulrich Hennemann nimmt die Wahl an. 
 
Ulrich Hennemann spricht seinen Dank an den Kreisvorstand für die Arbeit jedes 
Einzelnen aus;  
 
Er bittet um Vorschläge für den 1. Vorsitzenden. Von Seiten der Versammlung wird 
die Wiederwahl von Christoph Klos vorgeschlagen.  
Ergebnis der Wahl: Dafür: 12 Stimmen; Dagegen: 0 Stimmen; Enthaltungen: 0 
Stimmen. Christoph Klos nimmt die Wahl an. 
 
Er bittet um Vorschläge für den 2. Vorsitzenden. 2. Vorsitzender Rolf Neitzert meldet 
sich zu Wort und bittet die Anwesenden um die Mitarbeit im Kreisvorstand und die 
Unterstützung. Er stellt sich zu einem Jahr Verlängerung noch einmal zur Wahl auf. 
Von Seiten der Versammlung wird die Wiederwahl von Rolf Neitzert vorgeschlagen.  
Ergebnis der Wahl: Dafür: 11 Stimmen; Dagegen: 0 Stimmen; Enthaltungen: 1 
Stimme. Rolf Neitzert nimmt die Wahl an. 
 
Er bittet um Vorschläge für den Geschäftsführer. Von Seiten der Versammlung wird 
die Wiederwahl von Nadine Groh vorgeschlagen.  
Ergebnis der Wahl: Dafür: 12 Stimmen; Dagegen: 0 Stimmen; Enthaltungen: 0 
Stimmen. Nadine Groh nimmt die Wahl an. 
 
Er bittet um Vorschläge für den Schatzmeister. Von Seiten der Versammlung wird 
Stefan Diesler vorgeschlagen.  
Ergebnis der Wahl: Dafür: 12 Stimmen; Dagegen: 0 Stimmen; Enthaltungen: 0 
Stimmen. Stefan Diesler nimmt die Wahl an. 
 
Er bittet um Vorschläge für den Sportleiter. Von Seiten der Versammlung wird die 
Wiederwahl von Steffen Paul vorgeschlagen.  



Ergebnis der Wahl: Dafür: 11 Stimmen; Dagegen: 0 Stimmen; Enthaltungen: 1 
Stimme. Steffen Paul nimmt die Wahl an. 
 
Er bittet um Vorschläge für die Damenleitung. Da niemand vorgeschlagen wird, bleibt 
der Posten vakant. Ebenso bleibt die Jugendleitung vakant; es konnte niemand für 
dieses Amt bestätigt werden. 
 
 
15. Wahl von zwei Kreisdelegierten 
 
Vorsitzender Christoph Klos bittet die Versammlung um Vorschläge. Leider stellt sich 
niemand zur Wahl. Christoph Klos fährt als Kreisvorsitzender zu den zwei bis drei 
Veranstaltungen des Bezirks,- des Gebietes Süd,- und des RSB hin und bietet auch 
die Nutzung von Fahrgemeinschaften an. Die Wahl von zwei Kreisdelegierten für 
zwei Jahre bleibt unbesetzt. 
 
 
16. Festsetzung von Beiträgen und Umlagen 
 
Schatzmeister Jürgen Bröder erläutert, dass wegen dem guten Kassenstand keine 
Beiträge oder Umlagen festgesetzt werden. 
 
 
17. Haushaltsplan 2024 
 
Schatzmeister Jürgen Bröder  stellt seinen Haushaltsplan für 2024 in ca. Angaben 
vor. Diesem wird von Seiten der Versammlung stattgegeben. 
 
 
18. Anträge (Eingangsfrist beim Vorsitzenden bis zum 02.03.2024) 
 
Es sind keine Anträge beim Vorsitzenden Christoph Klos eingegangen. 
 
 
19. Verschiedenes 
 
Wortmeldung Sportleiter Steffen Paul: „Die Urkunden der Kreismeisterschaften 2024 
können die Vereinsvertreter hier abholen und mitnehmen“. 
 
Wortmeldung Bernhard Meyer: „Der SSV Netzbach hat eine neue Homepage. Da der 
Webmaster verstorben ist und niemand an die Passwörter rankam, wurde eine neue 
Webseite errichtet; diese ist unter: www.ssvnetzbach.de aufzurufen“. 
 
Bezirksvorsitzender Wolfgang Hartwig führt eine besondere Ehrung vom Bezirk 
durch.  Er übergibt das Protektorabzeichen in Silber an das ausscheidende 
Kreisvorstandsmitglied Jürgen Bröder. Jürgen Bröder war immer für die Vereine, den 
Kreis und den Bezirk da, wenn gebraucht wurde. Als Dienstältester im Kreisvorstand 
bot Jürgen Bröder immer seine Hilfe an und half wo er konnte. Deshalb freute es 
Wolfgang Hartwig, Jürgen Bröder das Protektorabzeichen in Silber des Deutschen 
Schützenbundes für sein langjähriges Engagement zu verleihen. 
 



Vorsitzender Christoph Klos und Geschäftsführerin Nadine Groh übergeben im 
Anschluss eine Dankesurkunde mit Gutschein. 
 
Zum Abschluss berichtet Jürgen Bröder noch über seine Tätigkeiten im 
Kreisvorstand. „Meine Tätigkeit im Schützenkreis 115 Unterlahn endet heute mit der 
Neuwahl des Schatzmeisters, da ich nicht mehr zur Verfügung stehen werde. Vom 
März 1993 bis zum März 2016, das sind 23 Jahre, war ich Kreissportleiter. Diese 
Tätigkeit hat mir sehr viel Spaß gemacht, da ich mit sehr vielen Schützen im Kreis 
Kontakt hatte. Auch die HilfeSeine Arbeit als Kreissportleiter von 1993 – 2016, hat 
ihm immer sehr viel Spaß gemacht, da er mit vielen Schützen im Kreis Kontakt hatte. 
Auch die Hilfe von den Vereinen im Kreis war immer sehr gut. Vom März 2016 bis 
heute hatte ich das Amt des Schatzmeisters inne, das sind wieder 8 Jahre gewesen, 
die ich für den Schützenkreis da war. Das sind 31 Jahre Kreisarbeit, die ich nicht 
bereut habe. Hiermit möchte ich mich beim Kreisvorstand und bei allen Schützen, die 
ich kennenlernen durfte, und die mich in der langen Zeit unterstützt haben, recht 
herzlich bedanken. Danke schön für alles! Eine Bitte hätte ich zum Schluss noch: 
Unterstützt den Kreisvorstand und helft, die fehlenden Stellen neu zu besetzen, 
damit der Kreis weiter bestehen kann“. 
 
Wortmeldung Gerhard Kasper:  Frage wegen den Fahrten zu den 
Bezirksmeisterschaften; könnte man hier nicht zwei Disziplinen zusammen legen, so 
dass man nur eine Fahrt hat, wo man auch evtl. mit mehreren Schützen zusammen 
fahren könnte“. Bezirksvorsitzender Wolfgang Hartwig versteht das Anliegen und 
nimmt dieses auf zur nächsten Vorstandssitzung im Bezirk. 
 
Vorsitzender Christoph Klos gibt den Hinweis auf das Merkblatt vom RSB zur 
Aufbewahrung von Tresorschlüsseln. 
  
Bezirksvorsitzender Wolfgang Hartwig sagt hierzu, dass in Nordrhein-Westfalen die 
Schützen bereits angeschrieben werden und die richtige Lagerung der Schlüssel 
nachweisen müssen. Die Schlüssel in Tresore mit biometrischen,- oder 
Zahlenschloss ist in Rheinland-Pfalz noch keine  Anordnung. 
 
Ulrich Hennemann erläutert, dass in  Nordrhein-Westfalen schon Kontrollen 
angeordnet werden. Ein „Schlüssel vom Schlüssel“ reicht nicht mehr aus.  
 
Christoph Klos bedankt sich für die Anwesenheit.  
 
 
Die Versammlung wurde um 12:08 Uhr geschlossen.  
 
Für die Richtigkeit des vorstehenden Protokolls: 
 
 
gez. Christoph Klos (1.Vorsitzender) gez. Nadine Groh (Protokollantin) 






